



LA REALIDAD TRÁGICA DEL COMUNISMO

2.700.278 PERSONAS FUERON ASESINADAS POR LOS BOLCHEVIQUES EN RUSIA DE 1917 A 1941

MUCHOS MILES DE DEPORTACIONES Y FUSILAMIENTOS EN LOS PAISES BÁLTICOS Y EN POLONIA

“La táctica soviética no tiene más que un fin: la revolución mundial por todos los medios”

El régimen soviético persigue finalidades de orden económico y político sobre las cuales no es necesario insistir, por ser de todos conocidas. Los medios para conseguir estos fines en toda la amplitud de la tierra pueden ser múltiples. No cuenta para nada la condición ética de los mismos. Sólo se mira el objetivo propuesto. Dimitroff, secretario de la Internacional Comunista en el VIII Congreso del partido, hizo la siguiente declaración:

«Nosotros no seríamos de manera alguna revolucionarios marxistas, leninistas y discípulos de Marx, Engels, Lenin y Stalin, si no supiésemos modificar por com-

pleto nuestra táctica y nuestra acción en conformidad con la coyuntura de cada momento. Todos los rodeos y zigzags de nuestra táctica no tienen más que un sólo fin: la revolución mundial».

En mayo del año pasado, el mismo Dimitroff redactó una circular confidencial a los militantes comunistas de todo el globo. Stalin iba a «suprimir» la Internacional y el secretario general del partido comunista se adelantaba a participar a los militantes de todo el mundo que «la presidencia del Comité ejecutivo de la Internacional iba a tomar una decisión de una importancia estratégica considerable» y daba pautas so-

bre la conducta a seguir en los países «no antifascistas». «La menor debilidad—decía—deberá ser reprimida despiadadamente sobre todo en los grupos de partidarios y francotiradores, que deberán ser reforzados, depurados y donde los elementos sospechosos (burgueses, nacionalsocialistas, socialdemócratas) o poco seguros (católicos), deberán ser suprimidos para evitar vacilaciones en el momento decisivo».

¿Cómo ha efectuado el bolchevismo la depuración en Rusia y en los países en que ha llegado a imperar?

Infexible. Despiadadamente. (Continúa en 2ª página)

Municipio y Sindicato

Nada será sólido en España si no logramos afianzar el orden social en una buena administración municipal y en la eficiencia de los Sindicatos. Al Ayuntamiento están vinculados más que a institución alguna, los intereses de las clases y de los ciudadanos en relación con la vida diaria, y por lo tanto, la gestión municipal es preciso que tenga la mayor claridad y que posea el ritmo correspondiente a cada instante histórico de la vida del pueblo.

Muchas desgracias nacionales han iniciado su proceso en una deficiente ordenación municipal, y esperamos que muchas victorias interiores nos lleguen a través de los logros de unas municipalidades fuertes, capaces y auténticas. Es preciso, pues, prestar la mayor atención a todo aquello que a los Ayuntamientos se refiera, pensando que es allí donde debe manifestarse con más claridad la participación del pueblo en las angustias, las alegrías y las responsabilidades de la gobernación del país. Por este camino y por medios orgánicos llenos de autenticidad tenemos que asegurar la colaboración del pueblo en las tareas del Estado.

Y si es necesario, hoy más que nunca, dar vida y poder creador a esta vieja institución española que es el municipio, pensando en una firme estructura básica de nuestro pueblo. ¿qué no debemos hacer para lograr que el Sindicato—agrupación de los hombres de España por sus profesiones—sea una poderosa realidad que una en el trabajo a todos los productores? Defensa de la familia, afianzamiento del Municipio y restauración—de acuerdo con el mundo actual—de las viejas agrupaciones profesionales o gremios; he aquí tres tareas, ya en plena y optimista realización, que serán nuestra mejor justificación ante las generaciones que continúan, después de nosotros, la historia de España.

El nuevo Estado y la Falange no han intentado nunca inventar fórmulas fáciles, llenas de promesas más o menos hermosas; quieren restaurar, dar eficacia y poner al día todo aquello que siendo au-

téntico está desfigurado por todo un siglo de «ideologías» opuestas a nuestro propio ser. Así recogeremos las ansias del pueblo y sirviéndolo serviremos la mejor suerte de España.

El Caudillo, en su magnífico discurso en el Ayuntamiento de Sada destacó la decisiva importancia del Ayuntamiento y el Sindicato, como elementos que recojan las aspiraciones del pueblo,

El temporal de lluvias y frío en España

MADRID.—Por fin las lluvias que cayeron al principio en tierras gallegas se han extendido a todo el territorio español. Ha cesado el régimen anormal de extremada sequía que tantas perturbaciones estaba causando en el desarrollo agrícola e industrial de nuestra Patria. En la capital de España, tras las lluvias del día anterior, no ha llovido descendiendo, sin embargo, la temperatura notablemente, ahuyentando al público de espectáculos y recreos al aire libre.—(Cifra).

Los leoneses, satisfechos
LEON, 21.—Cuando se habían anunciado nuevas restricciones en el consumo de fluido eléctrico, una lluvia oportuna ha causado general satisfacción.—(Cifra).

Beneficio para el campo
SEGOVIA, 21.—Desde ayer por la tarde, y durante casi toda la noche pasada, ha llovido sobre esta provincia, y a veces copiosamente. La lluvia, aunque de momento ha determinado la suspensión de las operaciones de limpieza de los cereales, reportará un extraordinario beneficio a los pastos, viñedos y patateros.—(Cifra)

Concluye la sequía en Mora.
MORA DE TOLEDO, 21.—Después de una prolongada sequía toda la noche pasada ha llovido copiosamente, con lo que se han beneficiado todos los cultivos de modo extraordinario. La temperatura ha descendido notablemente.—(Cifra).

manifiesten su voluntad de una manera orgánica y sean fuentes de energía que refuercen al Mando.

Que los falangistas mediten sobre la misión que el Caudillo encomienda a la Falange: «Hacer que la inspiración del pueblo se encauce y no se pierda; pero una inspiración orgánica a través de los organismos naturales del Sindicato y del Municipio.»
De «Arriba.»

Nubes y viento en Córdoba
CORDOBA, 21.—Ha variado por completo el tiempo. El cielo continúa con nubes y sopla un viento muy fuerte. La temperatura continúa descendiendo y el cielo amenaza lluvia.—(Cifra).

Doce grados y medio descenso de el termómetro en Sevilla

SEVILLA, 21.—Desde anoche disfrutan los sevillanos de una temperatura casi playera. En las últimas veinticuatro horas ha descendido el termómetro doce grados y medio. El Observatorio Meteorológico ha observado lluvias inapreciables. También el 20 de agosto del pasado año hubo lluvias inapreciables, pero la temperatura no bajó tan bruscamente como este año. En aquella fecha la temperatura fué de 43 grados al sol y 34 a la sombra, y este año ha sido de 37,6 al sol y 26 a la sombra, cielo levemente nublado y viento del sudoeste. El 16 de agosto de este año acusó el termómetro 49,6 grados al sol; el 17, 48; el 18, 46, y el 19, 42, para luego caer: la temperatura ayer, día 20, hasta los 37,6 grados. Esta temperatura la clasifica el Observatorio sevillano como impropia y notoriamente anormal; pero los sevillanos, en cambio, la han recibido con gran satisfacción, porque les compensa de los recientes rigores estivales.—(Cifra)

Aumento de energía eléctrica en Vigo

VIGO, 21.—Durante toda la

Retroceso de los ejércitos bolcheviques en la zona del Báltico

Lucha cuerpo a cuerpo en toda la línea de fuego en el Norte de Francia; la confusión es tal que no pueden actuar la Aviación y la Artillería (Berlín)

La situación internacional

Inglaterra está muy preocupada y esta preocupación procede de las advertencias que, de manera oficiosa, se le vienen haciendo velada o abiertamente por personalidades aliadas para poner un límite al optimismo desmedido del día. Una de las advertencias ha sido hecha por el secretario del Tesoro de los Estados Unidos, Henry Morgenthau, quien, por el micrófono de la «B. B. C.», después de «ver» los desastres de Londres, dijo que el «V-1» pudiera muy bien ser sólo el preludio de otras armas de efectos destructores más terribles que los alemanes podrían poner en juego a distancias de cientos y aun miles de kilómetros, sin excluir como epílogo de tragedia de guerra «aero-química». Los ejercicios últimamente realizados contra gases son muy elocuentes.

Bulgaria a la vista

Resuelta la paleta turca a favor de Inglaterra y Estados Unidos, y a nuestro juicio en contra de la URSS; el inglés vuelva a la «carga» diplomática para ganar otra partida al alemán y al ruso, que si el primero es el actual enemigo de Inglaterra, en un mañana, acaso próximo, puede serlo el segundo. Hay que tener colocadas las piezas en lugares convenientes para el caso.

Bulgaria es una pieza principalísima en el sur-este europeo por el contacto que actualmente mantiene con Alemania a la que si no ayuda militarmente como en la otra guerra, sin embargo el frente sur y sureste germánico le está cubriendo con sus tropas que están situadas en la Tracia y en la Dobruja meridional, terrenos que Alemania regaló a Bulgaria, simplemente porque así convenía a unos y a otros.

Al británico le vendría muy bien ganarse al búlgaro para que éste en unión del turco formaran un frente de bloqueo cara a Alemania y permitieran a Tito, ayudado por el anglosajón, atacar al germano por Austria, formando un quinto frente, y si no cede Rumania invadir el territorio de ésta para dar el «mate» al alemán en la cuestión importantísima del petróleo.

Inglaterra, muy sagaz como siempre, quiere a toda prisa abatir el poderío alemán primero, para aboriar los planes germanos que—según decíamos al principio—, son muy serios en orden a castigar a la Gran Bretaña de una manera implacable hasta convertirla en un «cementerio» y en otro orden o sea dar en lugar y hora adecuados un tremendo palizón a ingleses y norteamericanos reunidos. Hay que frustrar estos golpes con toda rapidez, aprovechando la actual debilidad alemana. Si no se frustran así, la victoria se escapará de las manos anglosajonas a pesar de lo que actualmente está ocurriendo a su favor.

Al anglosajón lo mismo le da que venza Alemania o que venza «solo» Rusia en la contienda en el caso de un vencimiento de Alemania. José Stalin pudiera ser el día de mañana un Hitler más terrible. El caso es anular ahora a Führer y luego, si el bolchevique se pone tonto, como se pondrá (lo de Polonia y sus manejos en el Mediterráneo son datos muy elocuentes), anularle también. Es la sabia táctica de siempre de Inglaterra. Felipe II y Napoleón, etc., etc., podrían confirmar esto que escribimos.

El asunto de Bulgaria, hoy de actualidad, forma parte, a nuestro juicio, de

mañana del domingo ha llovido intensamente en Vigo y toda su comarca. La lluvia ha sido muy bien recibida, pues favorece las cosechas y al mismo tiempo es alivio en la restricción de energía eléctrica. El tiempo sigue amenazando lluvia.—(Cifra).

un plan vastísimo de la diplomacia inglesa que quiere a todo trance restar amigos ahora al alemán y mañana al soviético. Tengamos presente que Bulgaria tiene contactos íntimos con Rusia, no por ideología, sino porque la nación búlgara se hizo en tiempos pasados nación independiente merced al apoyo de Rusia. Creemos que el ex seminarista de Tiflis, que desgraciadamente es muy listo, estará bramando de coraje por un futuro que tal vez se le escape de las manos gracias a su actual e inverosímil aliado: el anglosajón.

Por hoy nada más de esto, no sin señalar que Montgomery ha dicho que la guerra hay que terminarla en el tiempo «mínimo».

Noticias del día

En Rusia, el Reich ha tenido un éxito contra Moscú al haber eliminado la cuña que alcanzaba ya la costa del Báltico y hacer retroceder al bolchevique en la zona de Mitau-Riga.

Los aliados y los alemanes luchan con ardor inusitado y en medio de una tremenda confusión en toda la región bañada por el Sena. París ha sido rebasado por los aliados en dirección Sur y Norte.

En lo restante de Francia, excepto el Este, todo el territorio francés parece ser que ya ha sido evacuado por el Reich cuyos soldados, en el mayor or-

den, se repliegan hacia el Norte y Este de Francia. En Hendaya ya no ondea la bandera germana y el servicio de vigilancia le prestan policías franceses. Tan sólo resisten los alemanes en la zona marítima mediterránea. Aun no ha sido ocupado por el aliado ni Tolón ni Marsella a la hora en que escribimos y refiriéndonos a noticias oficiales.

Ese desplome alemán en Francia—si son realidad las noticias inglesas a las que venimos refiriéndonos—ha sido debido más que al esfuerzo del anglosajón a la perturbación causada en las líneas de comunicación germanas en Francia por los franceses enemigos del Reich.

Final

Confirmación de lo que estamos escribiendo son estas palabras del redactor militar del gran periódico de Buenos Aires «La Razón» quien atribuye el rápido éxito aliado y la desventaja de los alemanes en Francia a la destrucción gradual de la red interna de las comunicaciones. Considera, sin embargo, como excesivos todos los comentarios que consideran que la guerra se aproxima a un rápido y fácil fin que llevará al triunfo total a las armas aliadas. Se ha de tener en cuenta, agrega, que son muchas las razones por las cuales se puede esperar un resurgimiento potentísimo del Ejército alemán dotado de nuevas y asombrosas armas.

SENTENCIA CUMPLIDA

En las plazas de Melilla y Ceuta han sido cumplidas las sentencias de pena capital impuestas a Salvador Rodríguez Santana, José López Iglesias, Francisco Muriel Martín, José Congosto Pla, Antonio Reñares Metola y Ramón Vais Figuerola, que, con olvido de sus deberes patrióticos y puestos en contacto con elementos extremistas del exterior, pretendieron combatir los principios fundamentales del Estado traicionando a la Patria.

El ministro de la Gobernación en Segovia

SEGOVIA, 21.—Llegó el ministro de la Gobernación a quien acompañaba su esposa. Fueron recibidos por el gobernador civil, del que fueron huéspedes los ilustres viajeros. Visitaron los talleres de cerámica de la familia Zuñiga, y recorrieron algunos de los más notables monumentos. Avanzada la tarde, el ministro y sus acompañantes emprendieron el viaje de regreso a Madrid.—(Cifra).



Mr. Churchill es saludado por diversas personalidades extranjeras durante su estancia en Italia.

El ministro de Asuntos Exteriores regresa a San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 21.—El ministro de Asuntos Exteriores ha regresado a esta ciudad.—(Cifra)

La Cruz Laureada de San Fernando al cabo Pérez Castro

Defendió la posición hasta la muerte

MADRID, 22.—El «Boletín Oficial del Ministerio del Ejército publica la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando al cabo Pérez de Castro fallecido en campaña en defensa de la posición encomendada a su custodia hasta perecer con todos sus hombres.—(Cifra).

Agasajo al ministro de Marina en Ferrol

EL FERROL DEL CAUDILLO, 21.—El ministro de Marina ha sido obsequiado con una fiesta en el Teatro por la sociedad Tenis Club.—(Cifra).

Se va a combatir con armas nuevas

Por CARLOS DE CANTILLANA.

Las recientes declaraciones hechas por destacadas personalidades alemanas acerca de la producción de nuevas armas en el Reich, de efectos que superarán a los de V 1, han hallado un eco en los demás países del mundo, y sobre todo en los que llevan la parte contraria de la guerra, evidenciador de que ya no se duda en ellos de la veracidad de tales afirmaciones.

Esto es un ejemplo de lo seriamente que se toman en el campo de los enemigos de Alemania los preparativos destinados a llevar la guerra a un feliz término. Ya hoy, y con mal disimulado interés se formula en el sector angloamericano la pregunta de cuales será los efectos de las nuevas y desconocidas armas alemanas. Se habla con especial admiración de un nuevo torpedo doble cuyo conductor no tiene que arrojarse al agua después de efectuada el disparo como anteriormente era necesario en el invento italiano, sino que dispara desde una pequeña embarcación, es decir, desde el segundo torpedo, con el cual puede regresar a tierra. En la prensa se insinúa con temor el que las futuras bombas puedan tener un peso de diez toneladas, multiplicándose por lo tanto los efectos devastadores. El destaca-

do periodista norteamericano Ernesto Lindley, muy afecto a la Casa Blanca, lo indica en el «Washington Post».

«Entra de lleno en el campo de lo posible que Alemania, en el plazo de un año, o quizá de meses, emplee ya una nueva arma que influya poderosamente en el curso de la guerra». Lindley, tras de decir lo que antecede se enfrenta con una gran parte de opinión norteamericana, y sostiene que esta guerra no se encuentra próxima, ni mucho menos, a su terminación. A diario se espera también en el campo angloamericano el recrudecimiento de la guerra submarina, según se desprende entre otros testimonios de las palabras del Almirante Ingram actualmente jefe de la flota de los Estados Unidos en el Atlántico Sur, quien al hacer entrega de los nuevos torpedos americanos, declaró: «La guerra submarina no ha terminado ni mucho menos. Las estadísticas demuestran únicamente una disminución en los torpedos mientados, pero éstos pueden progresar nuevamente en cualquier momento.»

No es que las nuevas armas alemanas sean una promesa. Son una realidad a la que los adversarios tratan de ajustar sus actos

Las tropas aliadas siguen avanzando en el Sur de Francia

Parte aliado

CUARTEL GENERAL ALIADO, 21.—«Las tropas del séptimo ejército siguen avanzando rápidamente en el sur de Francia. Nuestras tropas se encuentran ahora en el valle del río Durance y amenazan Tolón, donde el enemigo resiste fuertemente. Las unidades francesas han alcanzado un punto situado a cuatro kilómetros y medio de la base nava y se encuentran en las cercanías de la ciudad por el noroeste, cerca de la carretera principal. Después de cruzar el río Durance, afluente del Ródano, contingentes norteamericanos han enlazado con unidades de las F. F. I.—fuerzas francesas del interior— que habían cercado la guarnición de Pertus. Nuestras vanguardias están en las afueras de Aix en Provence.»

En algunos sectores nuestras fuerzas han rebasado a las guarniciones alemanas. Hemos liberado varias ciudades y pueblos. El número de prisioneros capturados pasa de 14.000.

Marina: Continúa la considerable actividad en aguas de la cabeza de puente del sur de Francia. Se anuncia que antes de que la isla de Port Cros se rindiera, poco después de mediodía del 17 de agosto, los puntos fortificados enemigos fueron bombardeados por el barco de guerra británico «Ramilles» y un destructor pesador norteamericano. Después fue izada la bandera blanca en las posiciones enemigas.

El mismo día y en otra región, el crucero británico «Ajax» con los destructores «Terpsichore» y «Termagant» protegieron a los dragaminas aliados frente a las baterías costeras. Han sido hechos buenos progresos en la limpieza de los campos de minas de toda la región. El mismo día, cerca de Cannes, las baterías enemigas fueron reducidas al silencio por los cruceros y destructores. Los dos cruceros antiaéreos británicos «Delhi» y «Colombo» cooperaron con las fuerzas navales norteamericanas en el flanco occidental.

Hubo alguna actividad enemiga en la región de ataque, pero el desembarco de refuerzos y material continúa rápidamente. Un informe recibido ayer del Mando naval decía que los aviones navales que operan desde portaaviones continuaron prestando buenos servicios.—EFE.

Parte alemán

BERLIN, 21.—Comunicado oficial:

«En las comarcas montañosas del norte de Tolón el enemigo ataca con importantes fuerzas en dirección oeste y noroeste. Se desarrollan violentos combates. Baterías costeras de la Marina han incendiado a lo largo de Tolón un acorazado y un crucero enemigos. Un destructor y dos torpederos han sido averiados».—EFE.

Los alemanes, dispuestos a defender Tolón a toda costa

NAPOLIS, 21.—Los alemanes están dispuestos a defender Tolón a toda costa, a juzgar por la encarnizada resistencia que oponen

aéreos y por la defensa antiaérea del enemigo perdió ayer en el frente del Este cuarenta y un aviones.—EFE.

a las tropas a las tropas aliadas que cercan casi por completo la gran base naval, según dice el enviado especial de la agencia Rétter cerca del Cuartel general aliado en el Mediterráneo.

Al norte de Tolón—añade—han sido ocupadas las ciudades de Medunes les Montrieux y Solles-Toucas. Cerca ya de Tolón ha sido conquistada la localidad de Le Revée y la altura cercana de Mont Coume. Por su parte, los franceses se acercan a la carretera número ocho.—EFE.

En los alrededores de Aix-en-Provence

CUARTEL ALIADO DEL MEDITERRANEO, 21.—El séptimo

Dos potentes flotas atacarán incesantemente al Japón

GUAM, 19.—El Almirante Nimitz, jefe de la flota norteamericana del Pacífico y de las zonas de combate en este océano, ha prometido el empleo de la «táctica de superioridad abrumadora» contra los japoneses, en una lucha incesante llevada a cabo por dos potentes flotas, dice un corresponsal de la prensa combinada norteamericana.—EFE.

KANDY (Ceilan), 19.—Las acciones japonesas de retaguardia a lo largo de la carretera de Tidim, cerca de la frontera de Birmania están debilitándose progresivamente. La retirada nipona hacia el sur ha aumentado en importancia y rapidez en los últimos días y sus tropas presentan síntomas de desorganización.—EFE.

Monstruo marino en una laguna irlandesa

LONDRES, 19.—En una laguna irlandesa ha aparecido un monstruo marino, dice el periódico «Daily Mail». Tiene forma de serpiente y mide más de diez metros de largo. Fué descubierto por unos pescadores, que lo sorprendieron cuando dormía sobre una roca. El monstruo al ser despertado, atacó el barco de los pescadores, pero estos se defendieron a golpes de remo y lograron huir. Dos horas después varios cazadores salieron en busca de la serpiente y la hirieron con varios disparos de fusil. Sin embargo, al poco tiempo fué vista nadando a gran velocidad en otro extremo de la laguna. Los vecinos de la región—añade el «Daily Mail»—van a organizar una gran cacería para ver si consiguen dar muerte al monstruo.—EFE.



Hágase modista por correspondencia... y obtendrá magníficos ingresos sin salir de su hogar. Miles de alumnas lo han hecho ya. No vacile más. PIDA AHORA MISMO NUESTRO FOLLETO "ACADEMIA CCC" APARTADO 108-SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos le permiten estudiar sin salir de su casa, contabilidad y edición mercantil, correspondencia comercial, costura y alfilería, decoración y carpintería y esbozados y metalurgia y electricidad y otros talleres y artes graficas

ha llegado a los alrededores de Aix-en-Provence, a unos 25 kilómetros al norte de Marsella.

Difícil situación de Marsella

Cuartel General Aliado del Mediterráneo, 21.—La llegada de las fuerzas aliadas a las inmediaciones de Aix en-Provence deja reducido el portillo de posible evacuación de Marsella a menos de veinte kilómetros de ancho, y un nuevo avance de otros tantos kilómetros hasta el gran estanque de Berre imposibilitaría toda retirada por la carretera principal de Salon, no dejando a los alemanes más que las carreteras del oeste del estanque, inservibles para un tráfico importante.—EFE.

Violentas luchas de tanques

BERLIN, 21.—Ayer domingo se libraron violentas luchas de tan-

ques en las vertientes suroccidentales de los Alpes provenzales, en un terreno muy accidentado. Los norteamericanos, apoyados por fuerzas degaullistas, lanzaron a la lucha potentes formaciones blindadas. Atacando sin consideración a las elevadas pérdidas que sufrían, los aliados ensancharon algo más su cabeza de desembarco al norte y noroeste de los montes de los Moros.

A juicio de los círculos militares alemanes, los ataques aliados en el difícil terreno montañoso del río Verdon se empujan con el propósito de realizar un movimiento envolvente, a fin de eliminar la defensa alemana al este de Tolón. Hasta ahora fracasaron todos los propósitos aliados de aproximarse a Tolón desde Hyeres.—EFE.

Tropas norteamericanas establecen una cabeza de puente sobre el Sena, cerca de Montes-Gassicout

Parte aliado

«Hemos efectuado nuevos progresos en nuestro avance hacia Lisieux. Nuestro empuje al noroeste de Grandchamp ha llevado a las vanguardias aliadas a menos de ocho kilómetros de Lisieux. A pesar de una encarnizada resistencia, hemos avanzado algo en la orilla derecha del río Vie. Ha sido conquistada la ciudad de Livaret y hemos lanzado un ataque, coronado por el éxito; al sur de Dozulé. Continuaron durante el día de ayer las operaciones de limpieza al sur de Falaise, donde deshicimos varios intentos efectuados por unidades acorazadas enemigas para romper el cerco aliado. Argentán está en nuestras manos. Las fuerzas aliadas que ocupan Chambois han rechazado un ataque alemán procedente del noroeste. Las fuerzas germanas encerradas en la bolsa normanda, entre las que se hallan elementos de catorce divisiones por lo menos, se ven sometidas a incesante e intenso fuego artillero.

Contingentes aliados han alcanzado el Sena en el sector Mantes-Gassicout. Al sur, en el sector de Dreux, procedemos a la limpieza de núcleos de resistencia enemiga. Ha terminado la liquidación de las guarniciones germanas aisladas, en la comarca de Orléans.

Nuestras operaciones aéreas se vieron limitadas por fuertes lluvias y una baja nubosidad. Sin embargo, cazas espigados de Normandía hostigaron la retirada enemiga en el sector de Bernay. El adversario opuso alguna resistencia y derribamos 12 cazas. Nuestros bombarderos medios atacaron concentraciones de tropas que se disponían a cruzar el Sena cerca de Rouen. Anoche cuatro ferryboats que cruzan el Sena por cuatro puntos, entre Elbeuf y la costa, fueron bombardeados por nuestros aviones ligeros, que atacaron también la navegación en el río.

El barco de guerra aliado «Erebus» ha neutralizado durante las jornadas del sábado y del domingo las baterías enemigas instaladas en Houligate y Benerville, que entorpecían nuestros movimientos en el flanco septentrional. El domingo por la mañana se libró un encuentro entre lanchas rápidas alemanas y unidades británicas, bajo el fuego de las baterías costeras del Havre. Antes de retirarse, las unidades aliadas infligieron daños al adversario.—EFE.

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 21.—El Alto Mando de las

fuerzas armadas alemanas comunicó:

«En Normandía, después de una lucha encarnizada, nuestras divisiones han roto el cinturón enemigo al norte de Argentán y, avanzando en dirección noreste, han establecido contacto con un grupo blindado que venía a su encuentro. Han sido rechazados varios potentes ataques enemigos contra nuestros frentes defensivos en el Dives y el Vie. En algunos sectores continúan nuestros contraataques. Entre el Eure y el Sena el enemigo ha presionado hacia el norte. Grupos avanzados enemigos han sido contenidos cerca de Pacy-Vernon. Al este y al noreste de Chartres, la presión enemiga contra el Sena medio continúa, sin que hayan logrado realizar otros progresos».—EFE.

Los niños de la España rural aprenden y practican Previsión a través de las Mutualidades y Cotos Escolares. Los de la clase media española pueden hacerlo directamente contratando una Póliza de Seguro Dotal en el Instituto Nacional de Previsión.

Solicita informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en Reyes Católicos, 1.

CORNEZUELO DE CENTENO

y plantas medicinales, deseo recibir oferta con muestra. Dirigirse a Valeriano Campeano, Avenida de Palencia, 1. LEON.

TRABAJADORES INDEPENDIENTES

Practicar previsión es más barato que remediar el daño de la imprevisión. Preguntad por el Régimen de Libertad Subsidiada del Instituto Nacional de Previsión en el Servicio Nacional de Seguros Libres, Reyes Católicos, 1.



68.5795

La gran ofensiva soviética es deshecha en todos los sectores

BERLIN, 21.—Una ofensiva desencadenada ayer los bolcheviques en Besarabia, entre Raspol y Tighina. A ambos lados de Jasay se luchó encarnizadamente durante todo el día; los soviets tratan de romper el frente alemán. Algunas brechas locales pudieron ser cerradas después de cruentos combates. En las estribaciones de los Cárpatos y en la cabeza de puente del bajo Vistula persiste la calma de días pasados; sólo se registran combates locales de alguna violencia. En la cabeza de puente de Warka, así como al noreste de Varsovia, se libraron combates de violencia extraordinaria durante todo el día.

El Alto Mando soviético trata por todos los medios de impedir que las formaciones motorizadas alemanas consoliden sus posiciones en el terreno reconquistado recientemente. Los cañones de asalto y la aviación alemanas se distinguieron en los combates librados en las últimas veinticuatro horas al dispersar las concentraciones de tropas e infligir graves daños a las numerosas baterías soviéticas que se disponían a abrir fuego contra las posiciones alemanas.

En el sector norte del frente oriental las formaciones alemanas atacaron en la región de Schaulen, rechazando al mismo tiempo varios contraataques soviéticos. En el frente letón un grupo de combate alemán irrumpió en las líneas soviéticas al noroeste de Mitau y reconquistó la ciudad de Tuckum, cuya guarnición sufrió elevadas bajas a causa del bombardeo de la artillería naval alemana. Una vez tomada la ciudad los alemanes han proseguido su avance y se encuentran ya a mitad de camino entre Mitau y Riga.

Al norte del Duna los bolcheviques prosiguieron sus intentos de ruptura del frente en la región de Modohn, así como al norte de Pskov. En ambos puntos se libran combates de extraordinaria violencia; los ataques se confunden con los contraataques. La aviación alemana interviene eficazmente en la lucha, protegiendo a

las fuerzas terrestres germanas.—EFE.

Comunicado alemán

BERLIN, 21.—Comunicado oficial:

En el Este, los soviets han extendido su gran ofensiva hasta el sector sur. Apoyados por un importante aviación de bombardeo, comenzaron el ataque al sur de Tiraspol y al noroeste de Jassy. En estos dos sectores se libran combates encarnizados. Ante las estribaciones de los Cárpatos, al suroeste de Mielec, en las cabezas de puente del Vistula, al oeste de Branov, al oeste de Lublin y al sureste de Warka, los ataques bolcheviques han sido rechazados o contenidos después de duros combates. Al noreste de Varsovia los ataques de ruptura emprendidos por los soviets en dirección del Bug han sido detenidos en nuestras posiciones. Al sur de Wilkowschken y cerca de Schaulen, continúan los duros combates. En Letonia, formaciones blindadas alemanas que continúan su avance al lado de Tuckum han establecido contacto con las formaciones del ejército alemán que lucha en Kurland, contacto que momentáneamente había sido roto. Una formación de la marina alemana ha apoyado los combates terrestres. Todos los intentos de los soviets para ampliar sus zonas de rupturas al oeste de Modohn y al oeste del lago Pleskau han fracasado, gracias a la encarnizada resistencia de todas nuestras divisiones; un gran número de carros enemigos han sido destruidos, en los centros de gravedad, la aviación ha participado eficazmente en los combates terrestres y ha infligido a los bolcheviques pérdidas elevadas en hombres y en material. En combates

MAQUINAS DE COSER - GRAMOFONOS

lo repara, limpia y arregla el único y especializado mecánico en esta plaza Sr. Sandoval CAMBIO DE DISCOS DE GRAMOFONO Carrera de Santo Tomás, 22, 1.º, izquierda. Y avisos en la nueva pescadería HERMANOS SANDOVAL, Plaza del Mercado.

